
Protokoll 

des Fachschaftenrats der Julius‐Maximilians Universität Würzburg 

am 11.12.2017 

Vorsitzender: Hendrick Ziegler 
stellvertretender Vorsitzender: Philipp Schmucker  
Protokoll: Julia Kübert 
 
Anwesend: Bahtiyar Akbayir, Carolin Angermund (hat Stimmrechtsübertragung von Philipp 
Schmucker), Andreas Christ, Alexander Geis, Matthias Kolbeck (hat Stimmrechtsübertragung 
von Ariane Scheidt), Julia Kübert (hat Stimmrechtsübertragung von Isabell Marco), Florian 
Leis (hat Stimmrechtsübertragung von Alexandra‐Tatjana Birk), Sophie Wachtel, Hendrick 
Ziegler  
(und als Gäste: Daniel Janke, Daniel Schneider, Florian Stubenrauch) 
Abwesend: Leandra Büttner, Jana Hock, Maximilian Kolb, Bahar Obaidee, Theresa 
Schönrock, Serife Turan, Teresa Wirth 
 
Datum: 11.12.2017 
Beginn der Sitzung: 20:25 Uhr 
Ort der Sitzung: Festsaal über der Burse 
 
Tagesordnung: 
 
TOP 1: Formalia  

1. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit  
2. Bestellung einer Protokollantin oder eines Protokollanten  
3. Beschluss des Protokolls der Sitzung vom 20.11.2017  
4. Genehmigung der Tagesordnung  

TOP 2: Berichte  
1. der einzelnen Fachschaftsvertretungen  
2. aus dem Sprecher‐ und Sprecherinnenrat  
3. der Ausschüsse des Fachschaftenrats  

TOP 3: Wahlen  
TOP 4: Anträge  
TOP 5: Herstellung der Öffentlichkeit für die nächste Sitzung des Fachschaftenrats 
(ausgenommen Personalangelegenheiten)  
TOP 6: Sonstiges 
 
TOP 1: Formalia 
 

1. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit ist mit neun Anwesenden und vier Stimmrechtsübertragungen 
gegeben 
 
2. Bestellung einer Protokollantin oder eines Protokollanten 
Julia Kübert wird als Protokollantin bestellt. 
 



3. Beschluss des Protokolls der Sitzung vom 20.11.2017 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird mit zwei redaktionellen Änderungen (Alexander 
Greis zu Alexander Geis, Theresa Wirth zu Teresa Wirth) angenommen. 
  
4. Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird mit folgenden Änderungen angenommen: 
TOP 4 Anträge wird um zwei Anträge ergänzt: 

 Antrag auf Beschluss des Haushaltsentwurf des SSR 

 Initiativantrag von Matthias Kolbeck auf Antragstellung an den Konvent zur 
Aufarbeitung, Entschuldigung und Stellungnahme der Universität zu den 
vergangenen Geschehnissen aufgrund der Bombendrohung am Freitag 08.12.17 
Abstimmung, ob der Antrag behandelt wird: angenommen  

 
TOP 2: Berichte 
 

1. der einzelnen Fachschaftsvertretungen 
 

 Fachschaft Humanwissenschaften 

 es haben Gespräche über Systemakkreditierung, Lehrberichten, 
Studienfachberichten stattgefunden 

 es wurde ein AK Evaluationen eingerichtet, um die Evaluationen bzw. deren 
Auswertung transparenter zu gestalten 

 es werden Treffen stattfinden:  
1. mit den Studiendekanen  
2. der Verantwortlichen der Teilbibliothek am Wittelsbacher Platz über die 
Verbesserung der Öffnungszeiten 

 es wird versucht die Plakatierordnung am Wittelsbacher Platz zu verbessern, 
sodass es mehr Platz in Form von Pinnwänden für die Studierenden gibt  

 Fachschaft Philosophie 

 am 7.12. hat die Weihnachtsfeier stattgefunden, welche nach ersten 
Auswertungen gut gelaufen ist 

 es wurde ein Hausverbot gegen den Stalker erwirkt, welches allerdings noch 
nicht wirksam ist 

 Fachschaft Chemie und Pharmazie 

 am 14.12. findet die Weihnachtsfeier statt 

 die bereits im letzten Fachschaftenrat angesprochene Änderungen der FSB 
des Funktionswerkstoff Master bzgl. der NC‐Anhebung ging per 
Nachbeschluss durch den Fakultätsrat 
→ Lösungsstrategien werden erarbeitet 

 am 18.1.18 findet die White T‐Shirt Feier statt 

 die Fachschaft formuliert Beschreibungen der einzelnen AKs, in denen die 
Bachelorarbeit geschrieben werden kann, um sie den Studierenden zur 
besseren Orientierung zur Verfügung zu stellen 

 Fachschaft Medizin 

 die bereits in einer vergangenen Sitzung berichtete Beschwerde über die 
online Multiple‐Choice Fragen Sammlung ist wirkungslos 
 



 Fachschaft Mathematik und Informatik 

 am 12.12. findet die Weihnachtsfeier statt, an der auch die neue 
Fachschaftszeitschrift veröffentlicht wird 

 die Homepage der Fachschaft geht endlich wieder 

 Fachschaft Wirtschaftswissenschaften 

 die Homepage der Fachschaft wurde aktualisiert 

 Problem bzgl. Damentoilette (aufgrund fehlender Hygienebeutel sind die 
Toiletten oft verstopft) wurde angesprochen 

 Bestrebungen die Prüfungstermine (z.T. Klausuren an drei 
aufeinanderfolgenden Tage) im Masterstudium zu entzerren 

 momentan wird das Masterstudium überarbeitet, demnächst folgt noch die 
Überarbeitung des Bachelorstudiums 

 im Zuge dessen wird auch ein systematischer Aufbau des Kontakts zur 
Wirtschaft begonnen 

 Fachschaft Physik 

 es fand ein Fachschaftswochenende statt, an dem die Fachschaftszeitschrift 
fertig gestellt wurde 

 die Akademische Feier hat stattgefunden 

 bei der Begehung von Nanostrukturtechnik ist aufgefallen, dass das Zils 
Regelungen vom Kultusministerium strenger auffasst 
→ es wird sich um eine Lösung gekümmert 

 2018 soll erstmals eine Nacht der Wissenschaft mit Vorträgen stattfinden, 
wobei in den nächsten Jahren eine Erweiterung mit anderen Fachbereichen 
möglich wäre 

 um kleinere Studiengängen gut zu vertreten und Anlaufstelle für Probleme zu 
sein, wurde ein Kummerkasten eingerichtet und Vertrauenspersonen gewählt, 
an die man sich wenden kann. Die Wahlbeteiligung war leider sehr gering, in 
der Fachschaftszeitschrift soll aber durch ein Bericht darauf aufmerksam 
gemacht werden 
 

2. aus dem Sprecher‐ und Sprecherinnenrat 
 

 es wird aus der Lenkungsgremien Qualitätspakt Lehre berichtet, dass die 
Fördermittel des BMBF (Bundesministerium für Bildung und Forschung) 
Programms 2020 auslaufen. Deshalb müssten das Kompassprogramm und die 
Tutorenschulungen von den einzelnen Fakultäten finanziert werden. Da diese 
Programme den Studierenden aber sehr zu gute kommen, wird gebeten in den 
einzelnen Fakultätsräten für den Erhalt dieser Programme zu plädieren. 

 am Mittwoch, 13.12. lädt der SSR in das Mensafoyer ein. Zwischen 11 und 14 Uhr 
wird bei Glühwein unter anderem mit Plakaten über die Arbeit und die bisherigen 
Ergebnisse des aktuellen SSR informiert. Ab 14:30 Uhr findet eine Stuv‐
Weihnachtsfeier im Stuv‐Büro statt 

 Der SSR steht in Gesprächen mit Herrn Stegh, um über die Plakatierordnung für 
die nächste Hochschulwahl zu verhandeln. Der Vertragsentwurf wird dann im 
Konvent beschlossen, da es sich hier um eine Grundsatzentscheidung für die 
nächsten Jahre handelt. Falls man noch Anregungen für die Regelungen hat, sollen 
diese dem SSR mitgeteilt werden. Hendrick regt an dieser Stelle an, einzelne 



Stockwerke eines Gebäudes für die Plakatierung freizugeben, wenn es dort keine 
Stellen der Uniservice GmbH gibt. 

 nächste Woche findet Treffen mit der UL (Universitätsleitung) statt. Die genauen 
Punkte, die der SSR anspricht, werden am Donnerstag im Konvent bekannt 
gegeben. Auf jeden Fall wird der Umgang mit der Bombendrohung am 
vergangenen Freitag ein Thema sein. 

 Daniel Janke berichtet von der EUL (Erweiterte Unileitung) 
1. Sitzung von Oktober: es gab Berichte zur Systemakkreditierung, 

Exzellenzstrategie und vom Präsidenten zur weiteren aktuellen 
Entwicklung an der Universität 

2. am Montag 18.12. findet die nächste Sitzung unter anderem mit folgenden 
Themen statt: Bericht des Präsidenten zur weiteren aktuellen Entwicklung 
an der Universität, Tenure Track Programm an der JMU, IT‐Bericht zu 
Plagiatsoftware und Kommunikationssoftware 

 desweiteren berichtet Daniel Janke von der Studienzuschusskommission der 
Universitätsbibliothek, bei der leider außer ihm kein studentischer Vertreter 
anwesend war. In der Sitzung wurde eine zusätzliche Stelle für die nächsten 8‐10 
Jahren geschaffen, die sich darum kümmern soll, dass man in einer Teilbibliothek 
auch Bücher aus einer anderen Teilbibliothek ausleihen kann. Außerdem wurden 
zwei Stellen von Diplombibliothekaren verlängert, die sich um die Katalogisierung 
alter Literaturbestände kümmern. 

 Es wird nachgefragt, wie die Benachrichtigung vom Kanzler zu verstehen ist, dass 
Verstetigungen von Stellen nur noch dieses Jahr möglich ist und Gerüchte, dass 
die Studienmittel gekürzt werden könnte. Diese Aussage bedeutet nur, dass 
angestrebt wird, Stellen zu verstetigen, die eventuell dann in den Haushalt 
überführt werden, weswegen die Studienzuschüsse dann um diesen Betrag 
gekürzt wird. 

 Florian Stubenrauch berichtet aus der Studienzuschusskommission 
Rechenzentrum, dass drei Vollzeitstellen verstetigt wurden, die sich um WLAN, 
CIP‐Pools und Studisoft kümmern. 
 

3. der Ausschüsse des Fachschaftenrats 
vom AK Lehramt ist niemand anwesend 
 

TOP 3: Wahlen 
 
Die Wahlhelfer wurden über ihre Verschwiegenheit aufgeklärt. 
 

 Wahl der studentischen VertreterInnen (jeweils drei und ein ErsatzvertreterIn mit 
Ausnahme von Punkt 8.) in die folgenden Studienzuschusskommissionen für: 

1. den Zentralen Bereich 
folgende Kandidaten werden vorgeschlagen: 

Sophie Wachtel 
Carolin Angermund 
Andreas Drotloff 
Stellvertreter: Matthias Kolbeck 

 
Abstimmung: Gibt es Einspruch gegen eine nicht geheime Wahl: einstimmig nein 



Abstimmung: Gibt es Einspruch gegen die aufgelisteten Kandidaten: einstimmig nein 
 
2. die Professional School of Education (PSE) 

folgende Kandidaten werden vorgeschlagen: 
Tina Heindel 
Isabell Marco 
Sarah Skrzypczyk 
Stellvertreter: Daniel Schneider 

 
Abstimmung: Gibt es Einspruch gegen eine nicht geheime Wahl: einstimmig nein 
Abstimmung: Gibt es Einspruch gegen die aufgelisteten Kandidaten: einstimmig nein 

 
3. den/die Beauftragte/n für Studierende mit Behinderung und chronischer Erkrankung 

(KIS) 
folgende Kandidaten werden vorgeschlagen: 

Andreas Drotloff 
Daniel Janke 
Maximilian Kolb 
Stellvertreter: Daniel Schneider 

 
Abstimmung: Gibt es Einspruch gegen eine nicht geheime Wahl: einstimmig nein 
Abstimmung: Gibt es Einspruch gegen die aufgelisteten Kandidaten: einstimmig nein 

 
4. die Universitätsfrauenbeauftragte 

Es gibt keine Vorschläge für die Kommission, weswegen die Abstimmung für diese 
Kommission auf die nächste Sitzung vertagt wird. 

 
5. die Universitätsbibliothek 

folgende Kandidaten werden vorgeschlagen: 
Tina Heindel 
Ariane Scheidt 
Daniel Janke 
Stellvertreter: Alexander Geis 

 
Abstimmung: Gibt es Einspruch gegen eine nicht geheime Wahl: einstimmig nein 
Abstimmung: Gibt es Einspruch gegen die aufgelisteten Kandidaten: einstimmig nein 

 
6. das Rechenzentrum 

folgende Kandidaten werden vorgeschlagen: 
Florian Stubenrauch 
Andreas Drottloff 
Julia Kübert 
Stellvertreter: Andreas Christ 

 
Abstimmung: Gibt es Einspruch gegen eine nicht geheime Wahl: einstimmig nein 
Abstimmung: Gibt es Einspruch gegen die aufgelisteten Kandidaten: einstimmig nein 

 
 



7. das Zentrum für Sprachen (ZfS) 
folgender Kandidat wird vorgeschlagen: 

Daniel Schneider 
 
Abstimmung: Gibt es Einspruch gegen eine nicht geheime Wahl: einstimmig nein 
Abstimmung: Gibt es Einspruch gegen die aufgelisteten Kandidaten: einstimmig nein 
 
Es gibt keine weiteren Vorschläge, weswegen die Abstimmung für die weiteren 
VertreterInnen auf die nächste Sitzung vertagt wird. 

 
8. das Zentrum für Mediendidaktik, den botanischen Garten und das Sportzentrum 

folgende Kandidaten werden vorgeschlagen: 
Sophie Wachtel 
Alexander Geis 
Matthias Kolbeck 
Florian Leis 
Stellvertreter: Leon Bund 

 
Abstimmung: Gibt es Einspruch gegen eine nicht geheime Wahl: einstimmig nein 
Abstimmung: Gibt es Einspruch gegen die aufgelisteten Kandidaten: einstimmig nein 
 
Es wurde ein Antrag auf Stimmzettelvernichtung gestellt, welcher einstimmig 
angenommen wurde. 

 

 Neubesetzung des Fachschaftenratsvorsitzenden 
Es gibt keine Vorschläge für das Amt des Fachschaftenratsvorsitzenden. 

 
 
TOP 4: Anträge 
 
1. Antrag auf Beschluss des Haushaltsentwurf des SSR 
Daniel Janke stellt den Haushaltsentwurf für das Jahr 2018 vor. 
Der Antrag wird unter Vorbehalt (Überprüfung von Posten 1.1) angenommen und bedarf der 
Zustimmung der Fachschaftenratmitglieder im Konvent am Donnerstag. 
 
2. Initiativantrag von Matthias Kolbeck auf Antragstellung an den Konvent zur Aufarbeitung, 
Entschuldigung und Stellungnahme der Universität zu den vergangenen Geschehnissen 
aufgrund der Bombendrohung am Freitag 08.12.17 
Der Antrag wird zurückgenommen, da sich der SSR durch die Sitzung mit der UL schon darum 
kümmert. Dabei soll auf jeden Fall auf die Punkte eingegangen werden, dass manche 
Professoren/Innen schon in der Nacht über die Bombendrohung und die Evakuierung 
informiert wurden und die KiTa nicht über die Bombendrohung informiert wurde. 
 
TOP 5: Herstellung der Öffentlichkeit für die nächste Sitzung des Fachschaftenrats 
(ausgenommen Personalangelegenheiten) 
Die Öffentlichkeit für die nächste Sitzung wurde mit Ausnahme von 
Personalangelegenheiten einstimmig angenommen. 
 



TOP 6: Sonstiges 

 Daniel Janke und Daniel Schneider würden gerne in der nächsten Sitzung über die 
Zivilklausel informieren und darüber reden, wie man dieses Thema in den einzelnen 
Fakultäten ansprechen könnte. Dies sollte an den Anfang gesetzt werden, da zu 
diesem TOP eventuell noch weitere Leute dazukommen könnten. 

 die in der letzten Sitzung erwünschten Stellungnahmen zum Umgang mit 
Evaluationen in den einzelnen Fakultäten würden die entsprechenden Vertreter 
gerne für die PfQ (Präsidialkommission für Qualität im Studium und Lehre) 
verwenden. Es fehlen noch die Stellungnahmen der Jura, Katholischen Theologie, 
Philosophie und Biologie. 

 Da der Termin für den nächsten Konvent am 16.1. ist, wird der nächste 
Fachschaftenrat vermutlich am 15.1. stattfinden. 

 
Hendrick Ziegler beendet die Sitzung um 22:34 Uhr 











Hendrick Ziegler <hendrickziegler@gmail.com>

Stimmrechtsübertragung  
1 message

Alexandra Birk <alex_birk@outlook.de> 11 December 2017 at 17:26
To: Hendrick Ziegler <hendrickziegler@gmail.com>

Hallo Hendrick,
Ich bin leider sehr kurzfristig heute verhindert am FSR teilzunehmen. Ich konnte Florian Leis
meine Stimmrechtsübertragung daher nur als Foto per WhatsApp schicken. Ich war mir jetzt
nicht sicher ob das rechtmäßig ist und würde dir die Stimmrechtsübertragung, die ich aktuell
per Foto verschickt habe am Donnerstag zum Konvent mitbringen, damit du sie auch in
Papierform hast. Ich hoffe das geht so klar.

Liebe Grüße
Alexandra Birk (Humanwissenschaften) 


